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Em 2020, as Testemunhas de Jeová lançaram a Tradução do Novo Mundo da Bí-
blia Sagrada (TNM) em 33 idiomas diferentes — o maior número de lançamen-
tos em um ano desde sua primeira tradução da Bíblia, em 1950. Até março de 
2021, a TNM estava disponível, inteira ou em parte, em 200 línguas. PAGINA 05 

Testemunhas de Jeová planejam lançar Bíblias em 36 idiomas 

A Fazenda Pública Ibiaci, que fica no Espraiado e é admin-
istrada pela Secretaria de Agricultura, Pesca e Pecuária de 
Maricá, foi rebatizada com o nome de Joaquín Piñero, di-
rigente do Movimento dos Trabalhadores Rurais Sem Terra 
(MST) falecido no dia 12 de março. A partir do decreto assi-
nado pelo prefeito Fabiano Horta, o espaço passa a se chamar 
Fazenda Valquimar Reis Fernandes (Joaquín Piñero), nomes 
de batismo e de escolha do militante. PAGINA 02

O prefeito Marcelo De-
laroli recebeu a primeira-
dama do Brasil Michelle 
Bolsonaro e a ministra da 
Mulher, Família e Direitos 
Humanos, Damares Alves, 
para conhecer o método 
pioneiro de Itaboraí na in-
clusão de crianças, jovens e 
adultos autistas. "Estamos 
nessa luta juntos! Quere-
mos ampliar muito essa 
escola de Vendas das Pe-
dras. Hoje temos cerca de 
200 crianças de Itaboraí na 
fila de espera e mais de mil 
da região. E tudo isso é por 
vocês terem se tornado 
referência com essa me-
todologia diferenciado", 
disse o prefeito. PÁGINA07

Fazenda pública é rebatizada com 
nome de Joaquín Piñero em Maricá 

Delaroli quer fazer de Itaboraí uma cidade modelo 

Com 1,3 milhão de doses já adquiridas pelas 
prefeituras de Maricá e de Niterói, a vacina russa 
Sputnik V é, no momento, a maior esperança 
de um avanço mais acelerado na imunização da 
população fluminense contra a Covid-19. Nove 
estados do Nordeste também fecharam contra-
tos com o fundo Russo para a importação de 
37 milhões de doses da Sputnik V e aguardam 
liberação da Anvisa. Outros estados seguem em 
tratativas com o fundo Russo, mas os contratos 
são sigilosos. PÁGINA 03

Maricá e Niterói acionam Justiça 
para Anvisa autorizar Sputnik V

"Vamos seguir trabalhando para impulsionar ainda 
mais o desenvolvimento sustentável de Maricá"

CEO de MARAEY, Emilio Izquierdo Merlo, confirma que buscará todos os meios legais para viabilizar complexo turístico-residencial 
sustentável no município e reforça que não há qualquer decisão do STJ diretamente ligada à legalidade do empreendimento. PÁGINA 4

Para guardar como lem-
brança o nascimento de um 
bebê – um dos momen-
tos mais marcantes para a 
família –, nada melhor do 
que uma fotografia. Pensan-
do nisso, o setor de Human-
ização da Rede de Urgência 
e Emergência da Secretaria 
de Saúde de Maricá, criou o 
projeto “Meu Primeiro Re-
trato''. PAGINA 03 

Projeto de fotografia encanta mães 
do hospital Conde Modesto Leal
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Firjan está com inscrições abertas 
para cursos técnicos e universitários

Oportunidades em diversas 
áreas de atuação: Comuni-
cação, Educação, Gás e Naval, 
Jurídico, Saúde e Segurança 

do Trabalho, e Gestão de 
Pessoas. PÁGINA 02

Desde o início da pandemia, em março do ano passado, a faixa etária predominante entre os casos confirmados sempre 
foi a de idosos acima dos 60 anos. Hoje, um ano depois, a tendência ainda se mantém, mas um alerta importante vem da 
área médica: proporcionalmente o crescimento dos casos de Covid-19 entre os jovens passou a ter maior relevância, por 
força principalmente do desafio às restrições necessárias para impedir o avanço do contágio. PAGINA 06 

Avanço da pandemia entre jovens 
gera ações específicas em Maricá
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ESCASSEZ DE VACINAS
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AINDA NÃO ACABOU, A MÁSCARA PODE SALVAR SUA VIDA!

A Fazenda Pública 
Ibiaci, que fica no 
Espraiado e é admi-

nistrada pela Secretaria de 
Agricultura, Pesca e Pecuá-
ria de Maricá, foi rebatiza-
da com o nome de Joaquín 
Piñero, dirigente do Movi-
mento dos Trabalhadores 
Rurais Sem Terra (MST) 
falecido no dia 12 de março. 
A partir do decreto assinado 
pelo prefeito Fabiano Horta, 
o espaço passa a se chamar 
Fazenda Valquimar Reis 
Fernandes (Joaquín Piñe-
ro), nomes de batismo e de 
escolha do militante.
O anúncio da renomeação 
da fazenda ocorreu durante 
uma emocionada cerimônia 
de despedida do dirigente 
no sábado 13 de março. Joa-
quín faleceu após um ano de 
luta contra um câncer. Ele 
deixou a esposa Karla e suas 
duas filhas, Anahí e Yara. De 
acordo com outro dirigente 

do MST, João Pedro Stédi-
le, a escolha por homena-
gear o dirigente colocando 
seu nome na fazenda é um 
reconhecimento por todo 
o trabalho que realizou ao 
longo dos últimos anos em 
parceria com a Prefeitura de 
Maricá.
“Durante toda a sua traje-
tória como militante e di-
rigente do MST, o Joaquín 
foi sempre muito querido, 
tanto pela lucidez política 

que tinha, quanto pela mili-
tância permanente de com-
promisso com nosso povo. 
As missões políticas que 
ele recebeu foram agracia-
das por seu jeito particular, 
do otimismo, da alegria, do 
sorriso e de manter viva a 
cultura popular da música, 
do samba e do gosto pelo 
futebol. Agradeço nova-
mente em nome de toda mi-
litância a homenagem a ele. 
Ela é mais que um nome, vai 

Maricá homenageia dirigente do MST ao 
rebatizar fazenda pública com seu nome
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Desapropriada, fazenda será sede de curso em agroecologia além de projetos de incentivo à produção no campo

Firjan está com inscrições abertas para cursos técnicos e universitários
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Vagas para estudantes 
de diversas áreas, em 
uma grande empresa 

com todas as áreas elegíveis, 
é o que oferece o Novo Pro-
grama de Estágio 2021 da 
Firjan para alunos da área 
técnica e do ensino univer-
sitário. Com inscrições aber-
tas durante o mês de abril, o 
estágio tem duração de seis 
meses a dois anos e carga ho-
rária de quatro ou seis horas 
diárias, com benefícios que 
incluem bolsa-auxílio, vale-
-refeição, auxílio-transporte, 
seguro de vida e recesso. O 
processo de seleção do pro-
grama começa com a inscri-
ção on-line no site da Firjan  
www.firjan.com.br/progra-
madeestagio, seguida de en-
trevistas individuais, reso-

lução de cases, conversa de 
alinhamento e painel final. 

Estudantes de cursos téc-
nicos, inclui também os mais 
de 20 cursos da Firjan SENAI, 
e universitários estão aptos a 
entrar no Programa de Es-
tágio, que engloba diversas 
áreas de atuação: Competi-
tividade; Comunicação; De-
senvolvimento e Inovação; 
Educação; Gestão de Pesso-
as; Integridade Corporativa; 
Jurídico; Negócios; Petróleo, 
Gás e Naval; Planejamento 
e Finanças; Planejamento 
Estratégico; Relacionamen-
to; Relações Institucionais; 
Saúde e Segurança do Traba-
lho; Suprimentos e Serviços; 
Tecnologia da Informação; e 
Tecnologia e Inovação. 

O objetivo do progra-

ma, previsto para começar 
a partir de junho, é levar aos 
estudantes a oportunidade 
de complementar a sua for-
mação escolar, por meio de 
experiências profissionais e 
de ações de desenvolvimento 
que promovam o aperfeiçoa-
mento técnico, cultural e de 
relacionamento humano. 

“O Programa de Estágio 
da Firjan contribui na for-
mação de novas gerações de 
profissionais e a criar e man-
ter um espírito de renovação, 
de oxigenação permanente 
para a Firjan e para as em-
presas, que posteriormente 
aproveitam nossos estagiá-
rios”, enfatiza Delmo Mei-
reles, gerente de Seleção e 
Administração de Pessoal da 
Firjan. 
Desenvolvimento 

Para permitir um acom-
panhamento mais próximo 
do estagiário, o novo pro-
grama prevê a realização de 
uma trilha de desenvolvi-
mento, ou seja, momentos 
de capacitação sobre as te-
máticas mais atuais para o 
profissional; roteirização de 
eventos, abordando fatores 
técnicos da formação aca-
dêmica universitária ou da 
escola técnica; e a criação da 
liga dos estagiários, um canal 
de comunicação para dis-
cussão e sugestões, até mes-

perenizar sua contribuição 
e sua visão de mundo para 
todos os militantes e as pes-
soas que passarem por lá”, 
afirma. 
 De acordo com o secretário 
de Comunicação de Mari-
cá, Márcio Jardim, Joaquín 
foi um grande entusiasta 
para o desenvolvimento de 
uma política municipal de 
agroecologia.  
“Maricá é hoje uma grande 
referência nacional de uma 
cidade de direitos, de inclu-
são social, de sonhos. E Joa-
quín era um sonhador. Mas 
o sonho só não lhe bastava. 
Ele era um lutador incansá-
vel na busca de materializar 
seus sonhos. Maricá o aco-
lheu com o afeto generoso 
de quem sabia ter abraçado 
um dos seus melhores fi-
lhos que não era deste lu-
gar, Joaquín era do mundo. 
E fará falta. Seu exemplo de 

luta e grandeza revolucio-
nária habitará nestas terras 
para sempre”, conta.
Com uma área total de 200 
hectares, a agora Fazenda 
Joaquín Piñero pertence 
ao município de Maricá 
desde 2018, quando foi 
desapropriada. De acordo 
com o Secretário de Agri-

cultura, Pecuária e Pesca, 
Julio Carolino, os objetivos 
da prefeitura com a desa-
propriação foram impedir 
que o local se tornasse mais 
um condomínio fechado e 
também dar sequência aos 
projetos de estímulo à reto-
mada da produção agrícola 
na cidade. 

A homenagem é um reconhecimento pelo trabalho que Joaquín realizou ao longo dos anos em Maricá

A inspiração para um dos projetos que será colocado em prática na 
fazenda veio da Unidade Agroecológica em parceria com MST 

A sede da fazenda, foi construída com material e inspiração em fazendas históricas de Minas Gerais

mo de rodas de diálogo com 
executivos da federação. 

Meireles chama a atenção 
para o fato de o estágio ser 
totalmente prático, e o jo-
vem se envolver em todas as 
tarefas. “Os estagiários têm 
a oportunidade de vivenciar 
o dia a dia da profissão, por 
meio de experiências práti-
cas, participando ativamen-
te da rotina, dos processos 
e dos projetos da empresa”, 
acrescenta. 

Roberta Pires Aguirre 
é a mais nova estagiária do 
Laboratório de Microbiolo-
gia da instituição, na Tijuca. 
Há pouco mais de um mês 
no novo trabalho, ela afirma 
que já acumula alguma prá-
tica. “Estou fazendo análises 
e contagem de bactérias e de 
fungos, por exemplo, que são 
experiências novas e agre-
gam muito valor, ainda mais 
adquiridas na Firjan, uma 
instituição reconhecida”, des-
taca ela, que estuda para ser 
técnica em Química. 

O estágio para o nível 
técnico tem carga horária 
de 20 horas semanais (4 ho-
ras diárias) e o aluno deve 
se formar entre os meses de 
julho e dezembro de 2022. Já 
a carga horária para o nível 
superior é de 20 horas ou 30 
horas semanais (4 horas ou 6 
horas diárias) para estudan-

tes a partir do 3º período da 
faculdade, com formatura 
prevista para julho de 2023. 

Mais informações e inscrições 
no site da Firjan: www.firjan.
com.br/programadeestagio
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USO CORRETO DA MÁSCARA PODE SALVAR SUA VIDA!

Maricá é Niteroí abre ação contra Anvisa 
por atrasar importação da Sputnik V

Com 1,3 milhão de 
doses já adquiridas 
pelas prefeituras de 

Maricá e de Niterói, a vacina 
russa Sputnik V é, no mo-
mento, a maior esperança 
de um avanço mais acelera-
do na imunização da popu-
lação fluminense contra a 
Covid-19. Uma necessidade 
mais urgente ainda quando 
o município, mesmo tendo 
adotado um rigoroso pla-
nejamento, já vislumbra a 
possibilidade de suspender a 
aplicação da vacina contra a 
Covid-19 por falta de imuni-
zantes. A lentidão e dimen-
sionamento equivocado das 
necessidades na distribuição 
feita pelo Plano Nacional de 
Imunização levaram Maricá 
e Niterói a reagirem na Justi-
ça, acionando a Agência Na-
cional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) de forma a garantir 
que o quantitativo adquirido 
na Rússia chegue finalmente 
aos postos e braços da popu-
lação.

Na ação de Procedimen-
to de Tutela de Urgência 
em Caráter Antecedente 
impetrada no fim da tarde 
desta terça-feira (20/04) na 
Justiça Federal da 2ª Região, 
a procuradoria dos dois mu-
nicípios solicita que o juiz 

autorize a importação inde-
pendentemente do parecer 
da agência e que seja emiti-
da a autorização excepcio-
nal de uso e importação da 
vacina – conforme requeri-
mento já apresentado pelas 
duas cidades.  A ação pede 
ainda que fique estabelecido 
um prazo até o fim de abril 
para que a agência decida 
sobre a importação de modo 
a que, terminado esse prazo, 
tanto Maricá quanto Nite-
rói fiquem automaticamen-
te autorizados a importar e 
aplicar a Sputnik às popula-
ções. Trata-se, na prática, da 
extensão da mesma decisão 
concedida pelo Supremo 
Tribunal Federal ao estado 
do Maranhão.

As 23 páginas da fun-
damentação apresentada à 
justiça descrevem o que são 
considerados subterfúgios 
adotados pela Anvisa para 
impedir a importação. Entre 
eles, a solicitação de apresen-
tação pelo fabricante de in-
formações técnicas dispensa-
das previamente pela própria 
agência e o reconhecimento 
de que todas as exigências le-
gais por parte das duas cida-
des foram cumpridas.

O prefeito de Maricá 
aponta o descompasso entre 

a realidade nas cidades e a po-
lítica da agência federal como 
a motivação maior do pas-
so jurídico dado pelas duas 
cidades. “A população de 
Maricá sabe que estamos lu-
tando com ela e por ela, isso 
está dado. Vamos até onde 
for preciso para vencer essa 
burocracia desumana que 
politizou o direito de sobre-
vivência das pessoas”, afirma 
o Fabiano Horta.

A ação impetrada por 
Maricá e Niterói aponta, ain-
da, a apresentação de prazos 
impossíveis de serem cum-

piauí, amapá, ceará e maranhão também entraram com pedido de autorização ao supremo tribunal Federal

Nove estados do Nordes-
te também fecharam 

contratos com o fundo Russo 
para a importação de 37 mi-
lhões de doses da Sputnik V 
e aguardam liberação da An-
visa. Outros estados seguem 

pridos por parte da agência 
para a deliberação e o fato 
de o imunizante já ter o re-
conhecimento e ser utilizado 
em mais de 50 países, o que 
tornaria as exigências atuais 
totalmente injustificadas do 
ponto de vista científico. Ar-
gentina, Bahrein, Emirados 
Árabes, México, Marrocos, 
Venezuela e Angola, entre 
outros, estão avançando 
contra a pandemia aplican-
do a Sputnik V sem relatos 
de problemas. A eficácia da 
vacina, que em pesquisas 
controladas ficou em 91,6% 

passou para 97,6% segundo 
pesquisa de campo real rea-
lizada pelo fabricante, o Ins-
tituto Gamaleya, junto a 3,8 
milhões de russos que rece-
beram o imunizante. O dado 
foi anunciado nesta segun-
da-feira (19/04) em Moscou.

“Toda vacina com mais 
de 50% de eficácia é uma boa 
vacina, o que significa redu-
zir em 50% a circulação de 
um vírus ou de uma doen-
ça. No caso da Sputnik V, o 
registro aponta uma eficácia 
superior a 90%, portanto é 
uma vacina com capacidade 

para eliminar o vírus e, em 
pouco tempo, a vida come-
çar a voltar ao normal”, avalia 
Celso Pansera, Diretor-pre-
sidente do Instituto de Ciên-
cia, Tecnologia e Inovação de 
Maricá (ICTIM).  A secretá-
ria de Saúde, Simone Costa, 
corrobora. “Maricá acredi-
ta na ciência, no valor das 
pesquisas e baseia-se nisso 
para aquisições qualificadas 
do melhor para sua popula-
ção. Esse avanço em relação 
à Sputnik V nos deixa ainda 
mais satisfeitos “, completa 
Simone Costa.

em tratativas com o fundo 
Russo, mas os contratos são 
sigilosos. Em nota o fundo 
de Investimentos Diretos da 
Rússia (RDIF) informou que 
“está negociando diretamen-
te com os estados e municí-

Cientistas russos concluí-
ram que a vacina Sput-

nik V contra a covid-19 tem 
eficácia de 97,6% no "mundo 
real", de acordo com uma 
avaliação envolvendo 3,8 
milhões de pessoas. O anún-
cio foi feito pelo Instituto 
Gamaleya, de Moscou, e o 
Fundo de Investimentos Di-
retos da Rússia (RDIF) nessa 
segunda-feira (19). O estu-

do no "mundo real" é mais 
amplo e apresenta evidência 
científica mais clara e confiá-
vel para mudança no padrão 
de tratamento.  
A nova taxa de eficácia é 
mais alta que a de 91,6%, 
destacada em resultados de 
um estudo em grande escala 
com a Sputnik V, publicado 
na revista médica The Lan-
cet no início do ano, e é fa-

vorável em comparação com 
dados sobre a eficiência de 
outras vacinas contra a co-
vid-19.
Os novos dados correspon-
dem a 3,8 milhões de rus-
sos que receberam tanto a 
primeira dose quanto uma 
dose de reforço, como par-
te do programa nacional de 
vacinação com a Sputnik V. 
"Esses dados confirmam 

vacina russa sputnik v tem eFicácia de 97,6% em estudo no mundo real

pios e neste momento não 
fornecerá dados específicos 
sobre as negociações em an-
damento”.
Entre eles os estados do Nor-
deste, o Maranhão é o que 
está mais próximo de iniciar 

a aplicação do imunizante na 
população. Isso porque na 
semana passada, o ministro 
Ricardo Lewandowski, do 
STF, autorizou o estado a im-
portar a vacina se a Anvisa 
não decidir sobre o tema até 

o final deste mês.  Na terça-
-feira (20), a Anvisa pediu ao 
STF a suspensão do prazo.
Em nota, (Anvisa) informou 
que “aguarda relatórios de es-
tudos que comprovem a efi-
cácia e a segurança da vacina 

antes de autorizar a importa-
ção.”  A agência também in-
formou que uma delegação 
de inspetores da reguladora 
está na Rússia para verificar 
as condições de produção da 
vacina.

que a Sputnik V tem uma 
das melhores taxas de pro-
teção contra o coronaví-
rus entre todas as vacinas 
disponíveis", disse Kirill 
Dmitriev, diretor do fun-
do soberano RDIF que está 
apoiando o desenvolvimen-
to do imunizante.
A incidência de infecções 
foi calculada a partir do 
trigésimo quinto dia após 

a primeira aplicação, diz a 
nota, mostrando uma taxa 
de incidência de 0,027%.
A incidência de infecção en-
tre adultos não vacinados, 
durante um período consi-
derável após o lançamento 
do programa de vacinação 
em massa na Rússia, foi de 
1,1%, diz a nota, sem espe-
cificar o intervalo de datas 
utilizado. 

Os novos dados serão publi-
cados em uma revista médi-
ca no mês que vem.
Os dados foram reunidos a 
partir de uma base de infor-
mações mantida pelo Minis-
tério da Saúde do país e que 
registra pessoas vacinadas, 
assim como de uma base de 
dados de pessoas infectadas 
pela covid-19 no país, segun-
do o comunicado.

meu primeiro retrato: projeto de FotograFia encanta mães do hospital conde modesto

Para guardar como lem-
brança o nascimento 

de um bebê – um dos mo-
mentos mais marcantes 

para a família –, nada me-
lhor do que uma fotografia. 
Pensando nisso, o setor de 
Humanização da Rede de 

Urgência e Emergência da 
Secretaria de Saúde de Mari-
cá, criou o projeto “Meu Pri-
meiro Retrato''.  O projeto 
foi implantado na materni-
dade do Hospital Municipal 
Conde Modesto Leal com o 
objetivo de presentear e aco-
lher as mamães.

"O projeto tem como ob-
jetivo eternizar esse primei-
ro momento do bebê, pro-
porcionando à mãe poder 
guardar a singela lembrança, 
ainda mais porque muitas 

não têm condições finan-
ceiras de ter esse registro tão 
importante e único", desta-
cou a secretária de Saúde, 
Simone Costa.

E as novidades não pa-
ram por aí, ainda este ano, 
será lançado o projeto "Mãe 
Bebê", que está em fase de fi-
nalização, no qual será feita 
uma doação de enxoval para 
os bebês que nascerem na 
maternidade do Conde.

"O bebê vai sair da unida-
de com o enxoval completo, 

FOTOS: AYRA ROSA 

com bolsa, macacão, cueiro 
e fralda. A mãe irá receber 
um kit de higiene para cui-
dados durante a internação", 
acrescentou o coordenador 
do setor de Humanização, 
Jessé Paz.

As mamães Larissa Ta-
vares Cardoso, de 22 anos, 
e Aline Santos de Oliveira, 

de 19, moradoras da cida-
de, elogiaram a iniciativa e 
agradeceram a lembrança 
recebida pela equipe. “É 
difícil ver essas iniciativas 
em um hospital público. 
Adorei a lembrança”, co-
mentou Larissa. “Fiquei 
feliz com o carinho com os 
bebês", acrescentou Aline.

FOTO:  REPRODUÇÃO/ INTERNET
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O projeto MARAEY 
será desenvolvido 
na Costa do Sol, em 

Maricá. Em seu braço tu-
rístico, o empreendimento 
contará com quatro hotéis 
cinco estrelas, que receberão 
uma média de 300 mil turis-
tas por ano: um luxuoso eco-
-boutique resort, um resort 
temático de ponta, um hotel 
desenhado para ser o mais 
icônico resort de convenções 
à beira-mar do país e o MA-
RAEY Golf Resort, ao redor 
de um campo de golfe sus-
tentável de padrão interna-
cional de 18 buracos.

O empreendimento, que 
terá a filosofia de uma Smart 
City, oferecerá ainda novas 
moradias de diferentes tipo-
logias (multifamiliar, duplex 
e vilas) com serviços integra-
dos como escola, hospital, 
shopping e negócios, além 
de inúmeras atividades de 
lazer e esportivas. MARA-
EY inclui, também, uma 
universidade de hotelaria de 
padrão internacional, para 

Executivos de MARA-
EY, projeto referência 
em sustentabilidade 

que será desenvolvido em 
Maricá, confirmam que 
manterão todos os esforços 
legais e legítimos para licen-
ciar e concretizar a imple-
mentação do empreendi-
mento. Na última semana, a 
Corte Especial do Superior 
Tribunal de Justiça (STJ) in-
deferiu o pedido da Suspen-
são de Segurança, emitida 
pela Presidência do STJ em 
junho de 2019, e que fora 
solicitada pelo Município 
de Maricá em defesa do cor-
reto desenvolvimento eco-
nômico, social e ambiental. 
Não há qualquer decisão 
do STJ no sentido de im-
pedir o empreendimento. 
Com o fim da suspensão de 
segurança, no entanto, vol-
ta a valer uma liminar que 
interrompia o processo de 
licenciamento. O município 

de Maricá e a IDB Brasil já 
recorreram desta decisão e 
estão trabalhando para reto-
mar o quanto antes o licen-
ciamento.

Emilio Izquierdo Merlo 
reafirma que o projeto man-
tém o compromisso com o 
turismo sustentável e com o 
desenvolvimento ambiental, 

social e econômico do Mu-
nicípio e do Estado. "Vamos 
seguir trabalhando para 
impulsionar ainda mais o 
desenvolvimento sustentá-

vel de Maricá. Temos que 
perseverar na missão de en-
tregar à Maricá um projeto 
inovador que irá alavancar 
a região, sem abrir mão dos 

nossos principais valores: 
proteção ao meio ambien-
te, responsabilidade social 
e uma governança ética", 
destaca.

Preservação perpétua da 
restinga e sustentabilidade

A criação da segun-
da maior Reserva 
Particular do Patri-

mônio Natural (RPPN) de 
restinga do Estado do Rio, 
com quase 440 hectares, ga-
rantirá a proteção integral e 
de modo perpétuo de uma 
área tão importante para o 
Município. Outro recurso 
para preservação da fauna e 
flora é o programa ambien-
tal de recuperação de áreas 
degradadas, além do resgate 
e acolhimento de espécies 
ameaçadas em um viveiro.

A criação de um Centro 
de Pesquisas Ambientais, 
voltado para o estudo e a re-
cuperação da flora e da fau-
na da restinga e dos demais 
ecossistemas da região - que 
já conta com a parceria de al-
gumas das mais importantes 
universidades do país, como 
UFRJ, UFF, UFRRJ, UFES e 
FURG - impulsionará os tra-
balhos para a conservação 

CEO de MARAEY, Emilio Izquierdo Merlo, confirma que buscará todos os meios legais para viabilizar complexo turístico-residencial 
sustentável no município e reforça que não há qualquer decisão do STJ diretamente ligada à legalidade do empreendimento

"Vamos seguir trabalhando para impulsionar ainda 
mais o desenvolvimento sustentável de Maricá"

das espécies da área.
Todos os esforços apon-

tam para uma recomposição 
da vegetação nativa de mais 
de 120 hectares da Restinga 
de Maricá em relação à situa-
ção anterior ao projeto MA-
RAEY.

O empreendimento já 
conta com selos de sustenta-
bilidade com reconhecimen-
to mundial: BIOSPHERE, 
que reforça o compromisso 
do projeto se desenvolver 
alinhado aos 17 objetivos de 
Desenvolvimento Sustentá-
vel das Nações Unidas (ODS) 
e às mais recentes diretrizes 
da Conferência do Clima 
de Paris; e a pré-certificação 
Sustainable SITES Initiative 
GOLD, no qual MARAEY 
recebeu créditos pelo uso de 
fontes renováveis de energia, 
sistema de reaproveitamento 
de água, mobilidade susten-
tável e ações de preservação 
ambiental. sobre maraeY, complexo 

turístico-imobiliário sustentável Proteção à Comunidade de Zacarias 
e fomento à cultura pesqueira

Além da regularização 
fundiária da comunida-

de de Zacarias, com cessão de 
título de propriedade e entre-
ga de escritura definitiva aos 
moradores, a área será bene-
ficiada com melhorias de in-
fraestrutura urbana, como sa-
neamento e pavimentação de 
vias. MARAEY incentivará, 
ainda, a cultura e a pesca lo-
cais com programas de recu-
peração da Lagoa de Maricá, 
de repovoamento de espécies 
nativas e resgate e divulgação 
da memória familiar de Za-
carias, através da criação da 

Casa do Pescador Artesanal.
O diretor-executivo do 

empreendimento, David Ga-
lipienzo, reforça a importân-
cia desses ativos para o pro-
jeto: "A proteção ambiental e 
avanço social são pilares in-
trínsecos de MARAEY. Tor-
naremos realidade o sonho 
de uma unidade de conser-
vação com status de prote-
ção integral perpétua para a 
restinga e daremos título de 
propriedade e condições à 
comunidade de Zacarias de 
resgatar sua cultura de pesca 
artesanal".

MARAEY reforça a 
importância de um 

turismo responsável e de 
um crescimento econômi-
co inclusivo e sustentável. 
O investimento privado 
previsto para o empreendi-

Desenvolvimento econômico e 
geração de empregos

mento é na ordem de R﹩ 11 
bilhões, com arrecadação 
de impostos de R﹩ 7,2 bi-
lhões durante os primeiros 
14 anos (construção e con-
solidação de vendas) e mais 
R﹩ 1 bilhão anual na ope-

ração. A previsão é de um 
aquecimento na economia 
da região, com a geração de 
36 mil empregos quando 
MARAEY estiver em pleno 
funcionamento.

O diretor-executivo de 
MARAEY, David Galipien-
zo, garante que o empreen-
dimento seguirá firme no 
compromisso com o Muni-
cípio: "É possível equilibrar o 

desenvolvimento econômi-
co com proteção às questões 
sociais e ambientais. Nosso 
projeto propõe soluções 
importantes nessas frentes, 
com impactos positivos em 
várias dimensões - desde a 
proteção perpétua da restin-
ga à valorização da comu-
nidade de Zacarias, cultura 
pesqueira e empregabilidade 
da população local".

posicionar Maricá como um 
polo de formação especiali-
zada na América Latina.

MARAEY vai adotar, 
ainda, diversas estratégias 
relacionadas à conservação 
das águas. O projeto prevê 
o tratamento de todo o es-
goto gerado no complexo 
com tecnologia terciária, que 
transforma o efluente em 
água de reúso. O modelo de 
saneamento, considerado o 
mais eficiente do país, per-
mite o aproveitamento do 
volume tratado em rega de 
jardins, limpeza de vias e em 
outros serviços essenciais.

O projeto é o primeiro 
destino turístico de iniciativa 
privada do mundo a assinar 
com o selo BIOSPHERE na 
categoria de "Destino Turís-
tico Sustentável", concedido 
pelo Responsible Tourism 
Institute (RTI), uma orga-
nização que nasceu com 
um memorando de enten-
dimento com a UNESCO. 
Com a certificação, o projeto 
reforça o compromisso de 

se desenvolver alinhado aos 
17 objetivos de Desenvolvi-
mento Sustentável das Na-
ções Unidas (ODS) e às mais 
recentes diretrizes da Confe-
rência do Clima de Paris.

O empreendimento tam-
bém é o primeiro complexo 
na categoria de uso misto 
a receber a pré-certificação 
Sustainable SITES Initiative 
na categoria GOLD em toda 
a América do Sul. Adminis-
trado pelo Green Business 
Certification Inc., o SITES 
é o mais reconhecido selo 
do mundo sobre desenvol-
vimento de comunidades 
sustentáveis e, entre os crité-
rios avaliados pela chancela, 
MARAEY recebeu créditos 
pelo uso de fontes renová-
veis de energia, sistema de 
reaproveitamento de água, 
mobilidade sustentável, pre-
servação da fauna e flora 
nativas, plano de manejo de 
material orgânico e criação 
da RPPN, entre outros.

Com área total de 840 
hectares, MARAEY terá a 
maior ciclovia em empreen-

dimentos privados no Brasil, 
com 20km de extensão, além 
de incorporar o sistema de 
bicicletas compartilhadas e 
incentivar o uso de trans-
porte sustentável. O objetivo 
é que 55% da frota que cir-
culará no empreendimento 
seja de veículos elétricos ou 
híbridos; para isso, o com-
plexo contará com uma in-
fraestrutura para a recarga 
dos veículos movidos por 
eletricidade em todo seu ter-
ritório.

O projeto do complexo 
prevê, também, a criação do 
Maria Esther Bueno Tennis 
& Sports Club, um centro 
esportivo com oito quadras 
de tênis em saibro, grama e 
piso duro - o que o tornará 
o único no país a oferecer as 
três tipologias presentes nos 
grandes torneios internacio-
nais. Parte da receita do cen-
tro esportivo será destinada 
a projetos sociais para im-
pulsionar, através do esporte 
e da educação, ações sociais 
em municípios do entorno 
de Maricá.
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Em 2020, as Testemu-
nhas de Jeová lança-
ram a Tradução do 

Novo Mundo da Bíblia Sa-
grada (TNM) em 33 idio-
mas diferentes — o maior 
número de lançamentos em 
um ano desde sua primeira 
tradução da Bíblia, em 1950. 
Até março de 2021, a TNM 
estava disponível, inteira ou 
em parte, em 200 línguas.

Um dos marcos no seu 
trabalho de tradução em 
2020 foi o lançamento da 
primeira Bíblia completa em 
língua de sinais americana 
(ASL), em 15 de fevereiro. 
No discurso de

lançamento na Flórida, 
Geoffrey Jackson, membro 
do Corpo Governante das 
Testemunhas de Jeová, disse: 
“Até onde sabemos, as Teste-
munhas de Jeová são a pri-
meira organização ou grupo 
a lançar uma Bíblia completa 
em língua de sinais america-
na. E esta é provavelmente a 
primeira Bíblia completa em 
língua de sinais na história 
da humanidade.”

A maior parte da Bíblia 
(TNM) em língua brasileira 
de sinais já está traduzida, e 
espera-se que a versão com-
pleta fique disponível ao pú-
blico em breve.

As Testemunhas de Jeo-
vá produzem e distribuem 
Bíblias desde o início do sé-
culo 20. Com o tempo, elas 
adquiriram os direitos de 
impressão das versões em 
inglês King James e

American Standard, en-
tre outras.

Mas, na década de 40, as 
Testemunhas de Jeová co-

meçaram a trabalhar numa 
tradução para o inglês mo-
derno. Um dos objetivos 
principais era restaurar o 
nome de Deus, Jeová, nos 
mais de 7 mil lugares na Bí-
blia onde outros tradutores o 
tinham substituído por títu-
los, como “Senhor”. A partir 
de 1950, a Tradução do Novo 
Mundo foi sendo lançada 
em partes até ser completada 
em 1961.

Sobre a Tradução do 
Novo Mundo das Escritu-
ras Gregas Cristãs (ou Novo 
Testamento) o

crítico bíblico britânico 
Alexander Thomson escre-
veu em 1952: “Ao que parece, 
essa tradução é o trabalho de 
estudiosos peritos e talento-
sos que procuraram trans-
mitir do melhor modo pos-
sível em inglês o verdadeiro 
sentido do texto grego.” Ele 
concluiu: “Gostaríamos de 
ver todos os nossos leitores 
com um exemplar dessa ver-

são. Ela será uma aquisição 
muito valiosa para as suas 
bibliotecas.”

Testemunhas de Jeová planejam lançar 
Bíblias em 36 idiomas em 2021

Geoffrey Jackson (centro), membro do Corpo Governante, durante o programa de lançamento da Bíblia em ASL em 15 de fevereiro de 2020

A versão completa em 
português foi lançada no 
Brasil em 1967, e em 1987 

foi lançada uma edição para 
estudo, com referências. Na 
época, a revista Veja descre-
veu essa tradução como a 
“mais completa versão das 
Escrituras” no país.

Em 2013, as Testemunhas 
de Jeová lançaram a edição 
revisada da Tradução do 
Novo Mundo em inglês. En-
tre outras mudanças, ela usa 
uma linguagem mais mo-
derna e mais simples, o que 
facilita a leitura e a tradução 
para outras línguas. A edição 
revisada em português foi 
lançada em 2015.

Augusto Machado, que 
usa a TNM há mais de 50 
anos, disse: “Além de ser exa-
ta, ela é mais fácil de ler e en-
tender. É uma ótima tradu-
ção para se conhecer o nome 
de Deus, Jeová, e a vontade 

dele.”
A tradução é feita por 

equipes de tradutores vo-
luntários que moram nos 
lugares onde a língua alvo é 
falada. Todo o trabalho de 
tradução, edição e impres-
são realizado pelas Testemu-
nhas de Jeová é mantido por 
donativos voluntários. Isso 
permite que elas distribuam 
a Tradução do Novo Mundo 
no mundo todo sem custo.

Em 2021, as Testemunhas 
de Jeová planejam lançar a 
Bíblia inteira ou em parte 
em mais 36 idiomas. Você 
pode ler ou baixar essa Bíblia 
em português ou em outros 
idiomas no site jw.org. 

Contato: INFORMA-
ÇÕES AO PÚBLICO E-
-MAIL: informacoespubli-
cas.br@jw.org

Um dos objetivos principais é restaurar o nome de Deus, Jeová, nos mais de 7 mil lugares 
na Bíblia onde outros tradutores o tinham substituído por títulos, como “Senhor”

Três das 33 traduções da Bíblia lançadas pelas Testemunhas de Jeová em 2020

USO CORRETO DA MÁSCARA PODE SALVAR SUA VIDA!

A Secretaria de Es-
tado de Fazenda 
do Rio de Janeiro 

(Sefaz-RJ) deu início na 
segunda-feira (19/04) à 
Operação Maçarico XIX, 
uma nova ação para veri-
ficar indícios de simulação 
de operações nas empresas 
conhecidas como noteiras. 
A Receita Estadual vai vis-
toriar 35 estabelecimentos, 
localizados na cidade do 
Rio e nos municípios de 
Campos dos Goytacazes, 

Duque de Caxias, Itaboraí, 
Itatiaia, Japeri, Magé, Para-
cambi, Queimados, Resen-
de, São Gonçalo, São Pe-
dro da Aldeia, Saquarema, 
Seropédica, Silva Jardim e 
Tanguá. Esses contribuintes 
emitiram mais de R﹩ 1,2 bi-
lhão em notas fiscais nos úl-
timos 12 meses.

“Os Auditores Fiscais da 
Receita Estadual vão com-
provar a real existência das 
empresas e se elas simulam 
atividades para emitir no-

tais fiscais e gerar créditos 
indevidos de ICMS. Se as 
suspeitas forem confirma-
das esses contribuintes terão 
as suas inscrições estaduais 
impedidas preventivamen-
te, enquanto instauramos o 
processo de cancelamento 
definitivo”, explica o Supe-
rintendente de Fiscalização 
da Sefaz-RJ, Almir Machado. 

Na operação, os Audi-
tores Fiscais entrevistam 
funcionários, coletam docu-
mentos e demais evidências 

a fim de comprovar as sus-
peitas e, assim, invalidar os 
créditos de ICMS gerados 
por meio de operações simu-
ladas responsabilizando os 
reais beneficiários. A Opera-
ção Maçarico XIX é parte do 
programa “Na Mira da Re-
ceita Estadual”, criado para 
fortalecer o combate à sone-
gação fiscal e à concorrência 
desleal, contribuindo para o 
aumento da arrecadação de 
impostos sem alterar a carga 
tributária.

Fazenda estadual Fiscaliza empresas suspeitas de simular operações
Contribuintes são suspeitos de emitir notas fiscais que não correspondem a operações reais

FOTOS/CORTESIA DAS TESTEMUNHAS DE JEOVÁ 
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Desde o início da pan-
demia, em março do 
ano passado, a faixa 

etária predominante entre os 
casos confirmados sempre 
foi a de idosos acima dos 60 
anos. Hoje, um ano depois, a 
tendência ainda se mantém, 
mas um alerta importante 
vem da área médica: propor-
cionalmente o crescimento 
dos casos de Covid-19 entre 
os jovens passou a ter maior 
relevância, por força princi-
palmente do desafio às res-
trições necessárias para im-
pedir o avanço do contágio. 
Aglomerações e a rejeição ao 
uso obrigatório de máscaras 
em recintos coletivos ou em 
ambientes públicos estariam 
entre as violações mais fre-
quentes cometidas por in-
divíduos dessa faixa etária e 
objeto principal da fiscaliza-
ção.  

O reflexo de tais ações 
– que vem merecendo con-
tínua atenção por parte da 
força tarefa encarregada de 

fiscalizar o cumprimento do 
decreto que entrou em vigor 
na sexta-feira (09/04) – já é 
percebido no principal cen-
tro de atendimento à pacien-
tes com Covid-19 em Mari-
cá, o Hospital Municipal Dr. 
Ernesto Che Guevara.

A unidade, em São José 
do Imbassaí, concentra a 
maior parte dos mais de 140 
leitos atualmente dedicados 
a vítimas da pandemia. Em 
fevereiro, cerca de 10% dos 
pacientes internados lá ti-
nha menos de 45 anos, em 
março, essa porcentagem 
subiu para 18%, no dia 12 
de abril estava em 14,5% e 
nesta quinta-feira (16/04) 
bateu 17,8%, o que indicaria 
um crescimento até o fim do 
mês.  “Temos muitos jovens 
internados hoje no Hospital 
Dr. (Ernesto) Che Guevara”, 
afirma o prefeito Fabiano 
Horta.

“Neste momento, te-
mos aqui no Che Guevara 
o padrão de pacientes mais 

jovens e com menos comor-
bidades. Em geral, eles res-
pondem melhor ao processo 
inflamatório da Covid e não 
têm um risco de mortalidade 
tão alto quanto o de um pa-
ciente mais idoso. Pelo fato 
de seu sistema imunológico 
ter uma defesa melhor, sig-
nifica que o tempo de inter-
nação desse contingente no 
hospital é muito maior”, frisa 
Michelle Silvares, diretora 
executiva do hospital.  

O vírus vem sofrendo 
mutações, em especial no 
Brasil, o que desencadeou 
cepas mais virulentas – com 
maior potencial de conta-
minação –, o que inclui pa-
cientes mais jovens e com 
evolução clínica mais rápida. 
O impacto ainda é regional, 

Avanço da pandemia entre jovens 
gera mobilização em Maricá

mas detectado pelas autori-
dades sanitárias. Em Maricá, 
a percepção de mudança de 
perfil acontece em outro rit-
mo quando este é compara-
do ao que se registra em ca-
pitais como São Paulo e Rio. 
“Mas temos de manter um 
foco constante nesse con-
tingente, que nos preocupa”, 
analisa a secretária de Saúde, 
Simone Costa e Silva. 

A preocupação com esse 
avanço já motivou ações es-
pecíficas por parte da Pre-
feitura, no tocante ao res-
peito às normas. Equipes da 
Secretaria de Participação 
Popular, Direitos Humanos 
e Mulher – uma pasta com 
frequente interlocução com 
esse público – estão percor-
rendo locais frequentados 

por pessoas mais jovens com 
um trabalho principalmente 
de conscientização. 

“Mais do que distribuir 
máscaras, essa ação é para 
preservar vidas. Isso a gente 
tem feito desde o primeiro 
momento, no ano passado, 
através do Comitê de Defe-
sa dos Bairros (CDB) e vai 
continuar fazendo enquanto 
houver pandemia, para tra-
zer essa clareza à população 
de que não existe um mo-
mento específico para se uti-
lizar máscara. A pandemia 
ainda não acabou”, garante o 
secretário da pasta, João Car-
los de Lima, o Birigu. 

“Está havendo muita ir-
responsabilidade. As pesso-
as acham que pelo fato de 
serem jovens, mais imunes 

FOTOS: ANSELMO MOURÃO

"As pessoas acham que pelo fato de serem jovens, não precisam se preocupar. Eu vejo muita gente sem máscara, despreocupada por estar 
numa área com ventilação e espaço para lazer, sendo que além de levar a doença para casa, também estão sendo afetadas”, Rafaela Amaral 

ao vírus, que não precisam 
se preocupar. Eu vejo muita 
gente sem máscara, despreo-
cupada por estar numa área 
com ventilação e espaço para 
lazer, sendo que além de le-
var a doença para casa, tam-
bém estão sendo afetadas”, 
afirma Rafaela Amaral, de 
30 anos, moradora de Itai-
puaçu, que usava máscara 
quando a equipe do CDB a 
encontrou em Araçatiba. “A 
maioria dos meus amigos 
usa, mas ainda tem os que 
são descrentes. A pessoa só 
acredita quando acontece 
com algum conhecido ou 
parente seu. Ninguém vê 
os hospitais cheios, pessoas 
morrendo”, completa Carla 
Lima, de 33 anos, que tam-
bém mora em Araçatiba. 

Preocupação com infecção pelo coronavírus, principalmente nos jovens, 
está motivando várias ações específicas por parte da Prefeitura

“Mais do que distribuir máscaras, essa ação é para preservar vidas.  
temos feito isso desde o primeiro momento, no ano passado", Birigu

Avança duplicação da Estrada dos Cajueiros
As obras de duplica-

ção da Estrada Os-
car Vieira da Costa 

Júnior, conhecida como 
Estrada dos Cajueiros - que 
liga a RJ-106 à região do 
Jardim Atlântico, em Itai-
puaçu - seguem trabalhan-
do intensamente, por parte 
da Prefeitura de Maricá. 
Na terça-feira (20/04) cerca 
de 30 homens e máquinas 
da autarquia de Serviços e 
Obras de Maricá (Somar) 
trabalhavam na construção 
da nova pista que atualmen-
te está recebendo calçadas e 

caixa ralo.
Na segunda-feira (19) foi 

publicado no Jornal Oficial 
do Município (JOM) de-
sapropriações de imóveis 
localizados na altura do lo-
teamento Chácara de Inoã, 
contribuindo ainda mais 
para o avanço da obra, que 
tem previsão de ser conclu-
ída no primeiro semestre de 
2022.

Segundo Gustavo Cama-
cho, diretor de obras indire-
tas da autarquia, as desapro-
priações facilitam o avanço 
do serviço.

“Essas desapropriações 
vem ocorrendo   há algum 
tempo. Elas são necessárias 
para que o trabalho de du-
plicação continue avançan-
do. Essa estrada tem grande 
importância para o muni-
cípio, já que liga a RJ-106 
(Rodovia Amaral Peixoto) 
a Itaipuaçu.   A expectativa 
é que a Estrada Oscar Vieira 

da Costa Júnior, seja entre-
gue no primeiro semestre 
de 2022”, explica.

Com uma extensão de 
3,7 quilômetros de extensão, 
uma largura de 21 metros, 
dois metros de ciclovia na 
faixa divisória, a nova Estra-
da dos Cajueiros será prati-
camente uma via expressa. 
“Após a conclusão, ela conta-

rá com quatro faixas de rola-
mento- duas para cada sen-
tido- calçadas, ciclovia, além 
de ter uma nova ponte sobre 
o Rio Bambu.  Atualmente, o 
fluxo de veículos que trafe-
gam diariamente por ali, é de 
aproximadamente de cinco 
mil. Quando estiver pronta, 
essa capacidade pode do-
brar”, afirma Camacho.

FOTOS:  VINÍCIUS MANHÃES
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Delaroli quer fazer de Itaboraí uma cidade 
modelo, inclusiva e acessível para todo o Brasil

Presentes no evento, a primeira-dama de Itaboraí, Pamela Delaroli, a juíza titular da Vara da Infância e Juventude de Itaboraí, Rosana Albuquerque França

O prefeito fez uma homenagem para a fundadora da instituição 
Berenice Piana, e para a primeira-dama, Michelle Bolsonaro

Prefeito quer moeda social Pedra Bonita para fortalecer a economia local

Na comemoração 
dos sete anos de ati-
vidade da Clínica 

Escola do Autista, em Ven-
da das Pedras, nesta quinta-
-feira (15/04), o prefeito 
Marcelo Delaroli recebeu 
a primeira-dama do Brasil 
Michelle Bolsonaro e a mi-
nistra da Mulher, Família e 
Direitos Humanos, Dama-
res Alves, para conhecer o 
método pioneiro de Itabo-
raí na inclusão de crianças, 
jovens e adultos autistas.

Em uma solenidade 
marcada pela emoção, o 
prefeito de Itaboraí, Mar-
celo Delaroli, anunciou a 
intenção de levar a Clínica 
Escola do Autista para um 
lugar maior e mais centrali-
zado para melhorar o aces-
so das famílias das crianças 
autistas.

O chefe do Executivo 
também realizou a entrega 
de uma placa de homena-
gem para a fundadora da 
instituição e idealizadora 
da lei federal de Proteção 
aos Direitos da Pessoa com 
Transtorno do Espectro 
Autista, Berenice Piana, e 
outra para a primeira-da-
ma, Michelle Bolsonaro.

"Estamos nessa luta 
juntos! Queremos ampliar 
muito essa escola de Vendas 
das Pedras. E vamos abrir 
uma outra clínica escola no 
distrito de Manilha. Hoje 
temos cerca de 200 crianças 
de Itaboraí na fila de espera 
e mais de mil da região. E 
tudo isso é por vocês terem 
se tornado referência com 
essa metodologia diferen-
ciado", disse o prefeito Mar-
celo Delaroli.

Inaugurada em 2014, a 
criação da Clínica Escola 
do Autista em Itaboraí foi 
fruto da mobilização local 
de famílias de autistas e da 
própria fundadora da esco-
la. Na unidade, os pacientes 
alunos contam com tera-
pias de saúde planejadas 
dentro de um processo per-
sonalizado e multiprofissio-
nal que promove a inclusão 
nas práticas sociais tendo 
como vertentes o acesso à 
Educação e Saúde de forma 
gratuita.

"Acompanhei a luta da 
Berenice nos bastidores 
para aprovar o estatuto. Fo-
ram 14 anos de briga e até 
hoje não conseguimos a 
regulamentação integral no 
parlamento. Estou emocio-

nada por está aqui, Itaboraí 
tem uma história nessa luta 
pela inclusão. Quero que 
seja reconhecida no mundo 
como a cidade da inclusão e 
da acessibilidade. Se o pre-
feito aceitar, quero trazer 
para Itaboraí alguns pro-
jetos pilotos do nosso Mi-
nistério e transformá-la em 
modelo no Brasil", propôs 
a ministra Damares Alves 
que imediatamente recebeu 
a resposta do prefeito Mar-
celo Delaroli com o "aceito".

A abertura do evento 
contou com a participação 
do aluno da Clínica Esco-
la, Felipe Menezes, que fez 
a Oração do Autista. Logo 
em seguida, foi transmi-
tido um vídeo com uma 
apresentação musical do 
tenor cego e autista, Saulo 
Laucas, que emocionou os 
presentes e até a primeira-
-dama do Brasil, Michelle 
Bolsonaro.

"Finalmente estou aqui 
conhecendo a Escola do 
Autista e sua fundadora. 
Essa causa é muito cara 
para nossos corações. Mi-
nha missão é dar voz aos 
que não tinham voz. Esse 
governo tem um olhar es-
pecial para todos. Vamos 
combater o preconceito 
com informação e mui-
to amor", disse Michelle 
Bolsonaro, que agradeceu 
especialmente ao esposo 
da Berenice Piana por não 

Prefeito Marcelo Delaroli recebeu a primeira-dama do Brasil Michelle Bolsonaro e 
a ministra da Mulher, Família e Direitos Humanos, Damares Alves, para conhecer 

o método pioneiro de Itaboraí na inclusão de crianças, jovens e adultos autistas

ter abandonado a família, 
realidade muito comum 
quando as famílias rece-
bem o diagnóstico de um 
filho com autismo.

Estavam também pre-
sentes no evento, a primei-
ra-dama de Itaboraí, Pa-
mela Delaroli; o deputado 
federal Altineu Cortes; a 
juíza titular da Vara da In-
fância e Juventude de Ita-
boraí, Rosana Albuquer-
que França; além de toda a 
equipe da Casa Azul.

"Se dermos oportuni-
dade aos autistas, eles po-
dem fazer coisas incríveis. 
Quando eu vi a primeira-

FOTOS: SECOM/ITABORAÍ

A Prefeitura de Itabo-
raí anunciou, nesta quar-
ta-feira (14/04), a criação 
do Programa Moeda So-
cial Pedra Bonita de Ita-
boraí, com o objetivo de 
fortalecer a economia lo-
cal e mitigar os impactos 
negativos causados pela 
pandemia de Covid-19. 
O prefeito Marcelo Dela-
roli encaminhou a men-
sagem executiva (nº.: 
04/2021) para a Câmara 
Municipal de Vereadores 
e a matéria foi aprovada 
por unanimidade, em 

sessão extraordinária.
Na Câmara, a men-

sagem foi transformada 
em Projeto de Lei (nº.: 
0533/21), que foi votado 
em discussão única, devi-
do ao caráter de urgência. 
O texto cria ainda o Banco 
Comunitário Popular de 
Itaboraí, responsável por 
operacionalização e imple-
mentação da moeda social, 
além do Conselho Munici-
pal de Economia Solidária 
de Itaboraí, que é um ór-
gão consultivo e delibera-
tivo diretamente vinculado 

à Secretaria Municipal de 
Governo. 

O prefeito Marcelo De-
laroli destacou que a mo-
eda social é uma grande 
conquista para o municí-
pio de Itaboraí e o progra-
ma era um dos principais 
compromissos do plano de 
governo. Segundo o chefe 
do Executivo, a expectativa 
é que o projeto entre em vi-
gor ainda neste ano.

"Estamos trabalhando 
incansavelmente para co-
locar a moeda social para 
funcionar o quanto an-

tes na nossa cidade. É um 
marco que já deu certo 
em outras cidades, como 
Maricá. Esse programa faz 
com que a economia local 
gire, se você investe mil 
reais, esse dinheiro fica na 
cidade, porque você não 
pode pegar o cartão e gas-
tar em outro município. 
Vai ter gastar no seu bairro, 
na sua comunidade e fazer 
esse dinheiro girar na sua 
região", afirmou Delaroli.

O Programa Moeda 
Social será executado por 
intermédio de três subpro-

gramas: Renda Básica da 
Cidadania (RBC); Comer-
cialização Solidária; e Edu-
cação Solidária. O repasse 
e a aplicação de recursos 

necessários para a imple-
mentação do projeto será 
destinado pelo Fundo 
Banco Comunitário Po-
pular de Itaboraí.

-dama fazendo libras na 
posse tive a certeza que era 
o governo que iria fazer a 
diferença e trazer a solu-
ção para o autista. Se um 
autista pode, nós podemos 
tudo. Nós podemos fazer a 
diferença, essa casa é a pro-
va disso. Aqui implemen-
tamos tudo que está pre-
visto na lei federal. É isso 
que temos que levar para 
o Brasil", disse também 
emocionada a fundadora 
da Clínica-Escola do Au-
tista, Berenice Piana que 
ainda entregou lembranças 
feitas pelo filho que tem 
autismo severo.

Durante a solenidade o chefe do Executivo Marcelo Delaroli anunciou a intenção de levar a Clínica Escola do Autista (Instala-
da em Venda das Pedras),  para um lugar maior e mais centralizado para melhorar o acesso das famílias das crianças autistas
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